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省政协委员郭天财

河南小麦生产要注重优质化绿色化品牌化

河 南
是 农 业 大
省，河南小
麦生产对国
家的粮食安
全有着举足
轻 重 的 作
用。目前我

省小麦生产存在哪些问题？如何
让我省的粮食生产实现更优更强、
进一步促农增效？省政协委员、河
南农业大学河南粮食作物协同创
新中心主任郭天财给出了“答案”。

郭天财说，业内有这样一句话：
“世界小麦看中国，中国小麦看河
南。”足见我省小麦生产在保障国家

粮食安全中的重要地位。然而，河
南虽然是小麦生产大省，但还不是
小麦生产强省。郭天财表示，目前
我省小麦产量多而不优、产业大而
不强、品牌众多杂而不亮。

郭天财建议，今后河南小麦
生产发展必须在稳定产能前提
下，大力发展市场紧缺的优质强
筋和弱筋小麦，抓两头，带中间，
着力提高优质化、绿色化、品牌化
水平。

郭天财认为，随着“四优四化”
的扎实推进，河南一定能建设成为
现代化小麦生产强省，中国人的饭
碗里也一定会更多装载河南生产
的优质粮。

河南中医医疗机构的数量、中
医执业医师的人数以及每年中医
药服务的患者人数，在全国都处于
首位。“我省是一个中医大省，但不
是一个中医强省。”省政协委员、河
南省中医院院长崔应麟说。

“我省主要存在看病难、对中
医认识不够这两个方面的问题。”崔
应麟告诉记者，“现在社会上存在着
把中医玄虚化和庸俗化的问题，必
须正确对待这个问题。”崔应麟认
为，中医就是一门实用的科学，不
是玄学，但也不能庸俗化。

“还要改变中医只治慢病，只
用于调理，而不能治疗急诊和重症
这一观念。”崔应麟说，中医在治疗

急诊重症方
面也有着自
己独到的技
术和优势，
比如中医治
疗发热就有
着非常好的
疗效，中医
治疗急性传染性疾病也有着意想
不到的效果。

“我们下一步的工作就是要围
绕全生命周期打造一个以中医药
治疗为主的治疗体系。从出生，甚
至从更早的孕前，直至临终关怀阶
段，中医药要全程参与，并充分发
挥中医药的特色和优势。”

省政协委员崔应麟

围绕全生命周期打造中医药治疗体系

省政协
委员、省司
法厅副厅长
王海云在法
治战线工作
多年。在她
看来，不管
是立法、执

法还是司法、守法，2018年我省的
法治工作都卓有成效。

“不难发现，从国家到我省，立
法更加注重民生、执法更加强调服
务。”王海云说，老百姓办事时“门
好进、脸好看、事好办 ”正在成为
常态。比如，营业执照、出入境手

续、汽车年检、身份证异地办理等
事项，在以前都是让人“跑断腿”的
事儿，而现在只需跑一次，甚至动
动手不出门就可以办好。

中央明确规定，到2020年我国
要基本建成法治政府。王海云希
望我省早日出台地方法规，为自贸
区的建设、航空港的发展以及民生
质量的提高保驾护航。同时，她建
议执法人员要牢记“法定职责必须
为，法无授权不可为”，在执法中，
多一点换位思考，少一点简单粗
暴，让执法的过程变成增进和老百
姓感情的过程，以自身的良好形象
维护政府的公信力。

省政协委员王海云

执法人员要以自身形象维护政府公信力

省政协委员、故宫博物院研究
员张志和表示：“如何落实打造中
原文化高地这个重大决策？我的
想法是，要从家庭建设做起。”

张志和说，前不久，自己到安
徽芜湖繁昌县，繁昌县的名称与河
南的许昌和繁城有密切的关系。
古代因为中原战乱，许昌和繁城的
人流落那里定居，为了怀念家乡，
把当地起名叫“繁昌”。繁昌县是
芜湖市经济发展最好的县之一，当
地民风淳朴，在那里，不少村里都
有祠堂和家谱，有些家庭还有家训
和家规传下来。

“由此我想，家庭文化是什
么？大概这么几件事，如果做好

了，这个家
庭就会好。”
张志和认为，
家训和家规
是每个家庭
成员的行为
准则，好的
家教是养成
好的家风的前提。像《朱子家
训》、诸葛亮的《诫子书》等是传
统文化中很有力量的家庭教育
教材。

“因此，社会精神文明建设要
落到实处，就要把家庭建设好，要
订家训、立家规、兴家教、树家风，
应当引起每个家长的高度重视。”

省政协委员张志和

打造中原文化高地要从家庭建设做起

近几年，省政协委员、河南省富
菱达实业有限公司董事长骆金富一
直在关注老小区加装电梯这件事，
这和他的一次亲身经历有关。

2016年，骆金富去看望一位大
学老师。这位老师居住在郑州 20
世纪 80年代初建设的一个老小
区。到了老师家里之后，骆金富发
现老师家里到处堆满了生活用品
和食品。后来他了解到，因为孩子
在国外，老两口为尽量少爬楼梯，
每出一次门就买上一个多月的东
西，身体不舒服也不想去医院。

“老楼加装电梯在推进过程
中也遇到了各种难题，其中最
让人头疼的是住户意见难统一。”

骆金富表示，
大多数低层
住户不太容
易接受加装
电 梯 这 件
事，因为他
们认为加装
电梯会影响
采光。“其实利用好科学的加装工
艺，不但不影响采光，还是造福住
户尤其是老年人和行动不便人群
的民生工程。”

2018年 12月 18日，郑州市出
台了老旧小区住宅加装电梯的相
关政策。“我相信，这项民生工程一
定会顺利推进。”

省政协委员骆金富

希望老旧小区顺利加装电梯

“我回乡
创业 10 多
年 感 慨 颇
深。”省政协
委员、河南
鑫合实业发
展有限公司

董事长李芳告诉记者，10年来最大
的感受有两个方面。

“首先，要有‘三农’情怀，对农
村要有真感情、对农业要真热
爱。”“其次，要建人才团队。”2007
年，李芳回乡创业时从“光杆司令”
起步，今天她所创办的企业已发展
成全省农业产业化重点龙头企业、

首批省级农业产业化联合体，提供
直接就业岗位 2000 多个，多名
985、211高校甚至海外名校毕业生
加入到创业团队。李芳表示，正是
这个团队使镇里上万亩农业率先
在国内实现了数字化管理，为跨越
式发展奠定基础。

“2018年国家和我省相继出台
了乡村振兴第一个5年规划，为我
们探索一条具有河南特色的乡
村振兴之路提供了遵循和保障。”
李芳表示，乡村振兴中产业振兴是
重点，而要使产业振兴就要“人才
先行”，需要复合型人才和跨界人
才参与进来。

省政协委员李芳

要想乡村振兴得人才先行

“委员通道”首开启 6名委员聊“家事”
1月14日14时许，省政协十二届二次会议首场“委员通道”正式开启，6名来自农林、经济、民进、医疗卫生、文

学艺术等界别的政协委员接受媒体集中采访，畅聊河南“家事”、坦陈心声。
记者 董艳竹 赵柳影 李爱琴/文 马健/图
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